
What we heard:  
Ontario Finance Minister Dwight Duncan called unions and employers to a closed door 
“consultation” session on July 20, to announce the government's intention to launch a series of 
“consultations” aimed at implementing its “zero-zero” two year public sector wage freeze.    

The meeting was attended by CUPE Ontario President Fred Hahn, CUPE Ontario First Vice-
President and OCHU President Michael Hurley, and CUPE Ontario Acting Regional Director 
Linda Thurston-Neeley, along with leaders from the Ontario Federation of Labour (OFL), and 
many of the affected unions.   

This initial “consultation” session appeared to be the next step in the government's previously 
announced plan to achieve two years of zero wage increases throughout the unionized and non-
unionized public sector.  The Minister said there is no new legislation planned beyond the wage 
freeze law (Bill 16) affecting non-union workers that came into effect following the 2010 spring 
budget. 

What was new yesterday was, firstly, a very pointed “request” by the government to employers 
and unions to suspend any current collective bargaining and/or interest arbitration that is 
scheduled or currently underway.  Duncan also said the government is exploring its options to 
“request” to arbitrators that any interest arbitration awards now pending be delayed. 

The second piece of “new” information was the government's announcement that it will begin 
directly contacting bargaining agents, sector by sector, starting in August, for the purpose of 
direct “consultations" about the wage freeze.  Although no formal schedule was announced, it 
was indicated privately that CUPE Ontario should expect to be contacted in early September.   

The government claims its single biggest line item in government spending is employee 
compensation at $50 billion annually.  This is why, they say, the government is seeking two 
years of zero wage increases across the public sector as necessary to eliminate the $19 billion 
provincial deficit and have a balanced budget by 2017-18. 

What we said: 
CUPE Ontario President Fred Hahn was crystal clear in responding to the wage freeze. 

“CUPE Ontario wants what's good for Ontario,” he said, “but if it slows down the economic 
recovery by inhibiting consumer spending, that's not what anybody wants.  And that's what 
freezing workers' wages is going to do. 

Hahn says Ontarians should judge the proposal on three counts: 

• Will it help grow the economy? 
• Will it protect public services? 
• Is it fair? 
The plan fails on three-out-of-three.  



1) We are not living in a cave, and CUPE Ontario members recognize the serious economic 
challenges facing all of us.  But, while talking about a wage freeze might have an emotional 
appeal to some people, we believe freezing wages will only lead families to postpone spending 
decisions they might otherwise have made.  A new car, a new house, a new fridge and 
stove…and anything that leads families to put off these purchases is counterproductive to 
economic recovery, and that's not what anybody wants.  (If the government were truly 
committed to reducing the deficit, they would reconsider their $4.6 billion giveaway in corporate 
tax cuts.)    

2) Now, more than ever, Ontario families need public services, and this plan does nothing to 
grow or protect those services.  In fact, government intrusion into the bargaining relationship 
between public sector unions and employers only gets in the way of their finding solutions that 
best fit the needs of each particular workplace and support the continued delivery of services in 
each community.  As we have shown in past periods of difficult economic conditions, CUPE is 
quite capable of negotiating settlements that work for all parties and keeping services coming to 
those who depend on them. 

3) Is it fair to single out 11 per cent of the workforce—a majority of whom are low-end earners, 
women and single parents—and reach into their pockets, while leaving untouched the wealthiest 
Ontarians, including the bankers and Bay Street brokers who, unlike public sector or private 
sector workers, actually bear some responsibility for the financial crisis?  No.  It is patently 
unfair.  This move is less about helping the economy, and more about helping the McGuinty 
Liberal government look “Deficit Tough” so voters won't leave them for Tim Hudak's 
Conservatives in the October 2011 provincial election. 

Fred Hahn said it yesterday, again and again.  CUPE Ontario wants what's good for Ontario.   
But, ideas like a wage freeze that slow down the economic recovery by inhibiting consumer 
spending, will hurt everyone.  That's why this proposed wage freeze is a bad idea. 

CUPE Ontario wants to focus on ideas that will build the economy and continue the modest 
growth that stimulus investments have already started to produce and find ways to protect and 
enhance the public services Ontarians are counting on in these difficult times. 

Why doesn't Minster Duncan rethink his $4 billion in corporate tax giveaways that brought no 
guaranteed economic development to Ontario?  If we must have corporate tax cuts, why not 
make them conditional on investment commitments, maybe with a regional focus, for example, 
to kick-start economic recovery in the north? 

What we'll do next: 
What is CUPE Ontario's next step on this issue?   

Consultation with CUPE Ontario members:     

CUPE Ontario will, in the coming days, consult with our leadership, with our five sector chairs 
and sector coordinators, our District Councils, our locals and our members.   
Before we can respond about sitting down for further talks with the government, before we do 



anything, we will consult with our members, make sure they know what is going on and have all 
the information they need, and we have to get a clear mandate on how to proceed. 

• CUPE Ontario President Hahn has called a special CUPE Ontario Executive Board conference 
call to discuss these developments. 
 
• CUPE Ontario sectors are organizing sector specific consultations and sector committees are 
reaching out to examine the implications of the government's announcement. 
 
• CUPE's Acting Ontario Regional Director Linda Thurston-Neeley has lined up senior staff, 
researchers and coordinators for a special briefing. 
 
• CUPE Ontario's leaders are also staying in touch daily with CUPE National, and will continue 
to meet regularly with other Ontario unions affected by the wage freeze, and with the OFL. 

IF YOU HAVE QUESTIONS ABOUT WHAT THIS MEANS FOR YOUR LOCAL UNION, 
PLEASE CONTACT YOUR CUPE NATIONAL REPRESENTATIVE. 
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Le gouvernement de l’Ontario annonce des consultations sur le gel des salaires 
Déclaration du SCFP Ontario, 21 juillet 2010 
 
Ce que nous avons entendu :  
Le ministre des Finances de l’Ontario, Dwight Duncan, a convoqué pour le 20 juillet les 
syndicats et les employeurs à une rencontre à huis clos dont l’objectif était d’annoncer la 
tenue de consultations sur le projet d’augmentation zéro des salaires dans le secteur 
public pour une période de 2 ans.  
 
Ont participé à cette rencontre, le président du SCFP Ontario, Fred Hahn, le premier 
vice-président du SCFP Ontario et président du CSHO, Michael Hurley, la directrice 
régionale par intérim du SCFP pour l’Ontario, des dirigeants de la Fédération du travail 
de l’Ontario (FTO) et des dirigeants de plusieurs autres syndicats touchés par la mesure 
proposée.  
 
Cette session initiale de consultation était une nouvelle étape du plan annoncé par le 
gouvernement consistant à n’accorder, pour les deux prochaines années, aucune 
augmentation des salaires au personnel syndiqué et non-syndiqué du secteur public. Le 
ministre a affirmé qu’outre le projet de loi sur le gel des salaires (le projet de loi 16), il ne 
prévoyait présenter aucun autre projet de loi affectant les travailleurs non-syndiqués 
dans la foulée du budget provincial du printemps dernier.  
 
Deux nouveaux éléments se sont ajoutés hier, d’abord une demande faite aux 
employeurs et aux syndicats de suspendre toute négociation collective et/ou tout 
arbitrage de différend prévus ou en cours. Le ministre Duncan a aussi dit que le 
gouvernement étudiait actuellement la possibilité de demander aux arbitres de retarder 
l’annonce de tous les jugements actuellement en attente.  
 
Le deuxième élément nouveau a été l’annonce par le gouvernement de son intention de 
commencer, dès le mois d’août, à prendre contact avec les agents négociateurs de 
chacun des secteurs afin d’entreprendre des consultations directes sur le gel des 
salaires. Il ne semble pas y avoir d’horaire établi, mais en privé, le SCFP Ontario a 
appris qu’il devait s’attendre à être approché au début du mois de septembre.   
 
Le gouvernement affirme que son poste de dépense le plus élevé est, à 50 milliards par 
année, celui de la rémunération des employés. Le gouvernement affirme devoir imposer 
un gel des salaires sur 2 ans dans l’ensemble du secteur public s’il veut être en mesure 
d’éliminer le déficit de 19 milliards et revenir à un budget équilibré en 2017-2018. 
 
Ce que nous avons dit : 
Le président du SCFP Ontario, Fred Hahn, a été on ne peut plus clair dans sa réponse à 
la proposition de gel des salaires.   
 
« Le SCFP Ontario veut ce qui est bon pour l’Ontario, a-t-il dit, mais si cette mesure aura 
pour effet de ralentir l’économie en freinant les dépenses de consommation, il s’agit 
d’une mesure dont personne ne veut. Et c’est exactement ce que le gel des salaires des 
travailleurs produira. »  
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M. Hahn a déclaré que les Ontariens devraient juger cette proposition sur la base de 3 
critères : 
 

• Le gel des salaires contribuera-t-il à la croissance de l’économie ?  
• Le gel des salaires favorisera-t-il la protection des services publics ? 
• Le gel des salaires est-il équitable ?  

La réponse est non dans les trois cas. 
 
1) Nous ne vivons pas au fond d’une grotte et les membres du SCFP Ontario 

reconnaissent que nous sommes face à d’importants défis de nature économique. 
Toutefois, si l’évocation d’un gel des salaires peut être séduisante pour certaines 
personnes, nous croyons qu’un gel des salaires ne fera que forcer les familles à 
retarder certaines de dépenses qu’elles envisageaient, comme l’achat d’une 
nouvelle voiture, d’une nouvelle maison, d’un nouveau frigo ou d’une nouvelle 
cuisinière… et tout ce qui mène les familles à reporter de tels achats nuira à la 
reprise économique, ce que personne ne veut. (Si le gouvernement était vraiment 
déterminé à éliminer le déficit, il commencerait par revenir sur sa décision d’accorder 
une baisse de 4,6 milliards de l’impôt des sociétés.)  

 
2) Les familles ontariennes ont besoin des services publics maintenant plus que jamais 

et ce projet ne fait strictement rien pour étendre et protéger ces services. De fait, 
l’intrusion du gouvernement dans le processus de négociation entre les syndicats et 
les employeurs du secteur public ne peut que nuire à la recherche de solutions 
adaptées à chacun des lieux de travail et au maintien du niveau de services assurés 
dans chacune des collectivités. Comme nous avons pu le constater lors de 
précédentes crises économiques, le SCFP est parfaitement capable de négocier des 
ententes acceptables pour les deux parties et capables d’assurer le maintien des 
services auprès de ceux qui en dépendent.  

 
3) Est-il équitable de viser 11 % de la main d’œuvre, des gens qui sont en majorité des 

petits salariés, des femmes et des parents célibataires, de fouiller dans leurs poches 
alors qu’on ne demande rien aux Ontariens les plus riches, comme les banquiers et 
les courtiers de Bay street qui, contrairement aux travailleurs du secteur public, sont 
en grande partie responsables de l’éclatement de la crise financière ? Non, c’est tout 
à fait injuste. Il ne s’agit donc pas de stimuler la relance économique, mais plutôt de 
faire en sorte que le gouvernement McGuinty ait l’air déterminé à s’attaquer au 
déficit et ainsi empêcher les électeurs de se tourner vers les conservateurs de Tim 
Hudak lors de l’élection provinciale de 2011.  

 
Hier, Fred Hahn l’a répété encore et encore. Le SCFP Ontario veut ce qui est bon pour 
l’Ontario. Mais des idées comme ce gel des salaires qui aura pour conséquence un 
nouveau ralentissement économique et une baisse des dépenses de consommation 
nuiront à tout le monde. C’est pourquoi ce gel des salaires est une mauvaise idée. 
 
Le SCFP Ontario veut mettre l’accent sur des idées qui contribueront à la relance 
économique et à la modeste croissance initiée par le programme d’infrastructure. Il veut 
aussi trouver des façons de protéger et d’améliorer les services publics sur lesquels les 
Ontariens comptent en ces temps économiques difficiles. 
 
Pourquoi le ministre Duncan ne veut-il pas revenir sur sa décision de baisser l’impôt des 
sociétés de 4 milliards de dollars, une mesure qui n’apporte aucune garantie de 
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développement économique pour l’Ontario ?  Si nous devons accorder des baisses de 
l’impôt des sociétés, pourquoi ne pas les lier à des engagements d’investissements, 
notamment dans les régions, des investissements capables de stimuler la relance 
économique du Nord par exemple ?  
 
Ce que nous ferons à partir de maintenant : 
Quelle sera la prochaine action du SCFP Ontario dans ce dossier ?    
 
Une consultation auprès des membres du SCFP Ontario :     
 
Au cours des jours qui viennent, le SCFP Ontario entreprendra une consultation de ses 
dirigeants, des présidents et coordonnateurs de ses 5 secteurs, de ses Conseils 
régionaux, de ses sections locales et de ses membres.   
Avant de répondre au gouvernement et d’accepter de reprendre les discussions, avant 
de faire quoi que ce soit d’autre, nous consulterons nos membres, nous nous 
assurerons qu’ils savent de quoi il est question et qu’ils disposent de toute l’information 
dont ils ont besoin. De plus, nous devons obtenir de nos membres un mandat clair sur la 
marche à suivre. 
 

• Le président du SCFP Ontario, Fred Hahn, a convoqué une conférence 
téléphonique extraordinaire du Conseil exécutif du SCFP Ontario afin de discuter 
de ces nouveaux développements. 

• Les différents secteurs du SCFP Ontario sont à organiser des consultations 
spécifiques à ces secteurs et les Comité sectoriels se concertent de façon à 
analyser les implications du projet du gouvernement.  

• La directrice régionale par intérim pour l’Ontario, Linda Thurston-Neeley, a 
convoqué le personnel, les recherchistes et les coordonnateurs à une séance 
spéciale d’information. 

• Les dirigeants du SCFP Ontario sont aussi quotidiennement en contact avec le 
SCFP national et ils continueront à rencontrer régulièrement la FTO et les autres 
syndicats ontariens visés par le gel. 

 
SI VOUS AVEZ DES QUESTIONS SUR CE QUE TOUT ÇA SIGNIFIE POUR VOTRE 
SECTION LOCALE, PARLEZ À VOTRE CONSEILLER SYNDICAL NATIONAL. 
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